



**Nombre de alumnos: Azucena Irene
Gómez Sánchez**

**Nombre del profesor: Bella Raquel
Lopez Días**

**Nombre del trabajo: Fases de la
investigación en la psicología**

Materia: Investigación en psicología

Grado: 3 cuatrimestre

Grupo: A

Fases de la investigación en psicología

Identificación del problema

La investigación parte siempre de la identificación de un problema al que no se puede responder con los conocimientos existentes hasta el momento.

El problema de la investigación suele formularse en términos de pregunta en la que suelen expresarse cómo se relacionan las variables.

Sin pretender hacer un listado exhaustivo, podemos identificar distintos tipos de preguntas de investigación, exponiendo

De existencia: ¿Existe la percepción subliminal? ,
¿Los recién nacidos pueden identificar rostros? -
De descripción y clasificación: ¿Cómo es la percepción subliminal? ¿Hay diversos grados de percepción subliminal?

Planteamiento de objetivos e hipótesis

El objetivo final de toda investigación es el conocimiento del fenómeno UNIVERSIDAD DEL SURESTE 79 objeto de estudio; es decir, su descripción y/o explicación, para de esta forma poder predecirlo (Ramos, Catena y Trujillo, 2004).

Podemos identificar dos tipos de finalidades u objetivos generales: Uno descriptivo y el otro explicativo.

Por tanto la formulación de hipótesis es un paso más en el desarrollo del proceso investigador, haciendo que este continúe al enlazar con la fase centrada en su contraste, donde se pondrán en relación las hipótesis con la realidad de los datos recogidos.

Las variables

A lo largo del apartado anterior, hemos hecho alusión en varias ocasiones al término variable que puede definirse como cualquier característica susceptible de cambiar por lo que, al menos, presenta dos valores distintos.

Para poder trabajar en la elaboración de resultados necesitamos traducir a números los rasgos psicológicos que nos interesen y ello significa medir

